

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

LÉRIDA 18 DE OCTUBRE.

Los señores D. Ventura Palou, D. Jaime Reñé y D. Sebastian Ribelles, han solicitado permiso para celebrar una reunion y ponerse de acuerdo sobre la conducta que puede seguirse en las próximas elecciones municipales. Se nos han acercado suplicándonos que avisemos á sus amigos recomendándoles que asistan hoy á las ocho de la tarde en la horchatería de D. Pascual Tordera en la calle mayor donde se celebrará dicha reunion, caso de que la autoridad conceda el permiso, ó del contrario se avisará con anticipacion.

AQUI ESTOY.

Todos los días oímos quejarse del deplorable estado de la sociedad actual, y repetir en todos los tonos que el vicio y la corrupcion preponderan en ella; de modo, que colocados los hombres en la vertiente del mal, hemos de venir á parar al fin en el caos. Desgarradora es esta perspectiva y merece por cierto que dediquemos siquiera algunas líneas, á desvanecer esos fatales augurios, en que han dado, hasta personas que por su reconocida ilustracion debieran haber deshechado tan falsa idea. No pretendemos negar que la prevaricacion, el engaño, la farsa y el dolo, dejen de tener por desgracia su asiento entre nosotros; no queremos tampoco sostener que haya desaparecido del mundo la mala fé y la injusticia, porque nos veríamos en el caso de conceder que la tierra ha sufrido una radical transformacion, y que hemos alcanzado un siglo de oro que, ni ha existido, ni es posible que exista, sino en la ardiente fantasia de los poetas. Lo que trataremos de demostrar, lo que tiene todos los visos de certeza, es, que el hombre no es peor que ha sido en todas épocas y que por el contrario ha mejorado notablemente, hallándose en vias de adquirir todos los quilates de perfeccion á que le tiene destinado la providencia.

La historia de la literatura es, para nosotros, el gran libro donde puede verse el estado de las costumbres en las distintas épocas; y por la crítica hábil y sagaz que de las de su tiempo, han hecho los hombres privilegiados y que se han distinguido por su claro talento, se deduce fácilmente la degradacion que han alcanzado, superior en mucho á la que quizá por considerarlas superficialmente se deplora en el día.

Dejemos á Aristófanes y á Crates entre los griegos y á Enio, Elgotar, Horacio, Marcial y otros entre los romanos, porque hallándose á grande distancia de nosotros, y habiendo el catolicismo cambiado completamente las bases en que descansaban las sociedades paganas, podria objetársenos, que no pueden servir de punto de comparacion con las actuales. Pero ¿quien no ha visto nuestro teatro antiguo; ó quien desconoce á Tirso Moreto y Alarcon, que fueron en su tiempo lo que Marcial en el suyo, lo que Larra y Mesonero Romanos en el nuestro? ¿Quién no ha leído á Cervantes y á Quevedo? A Quevedo; que despues de haber recorrido toda la escala social, despues de haber descornado el velo que cubria los miembros putrefactos de una sociedad degradada y corrompida, nos hace la historia de las vicisitudes porque pasó la justicia, la cual, despues de haber pretendido tomar asiento en la corte, hubo de retirarse á los cortijos y de volverse por fin al cielo, porque todos la desechaban diciendo «justicia pero no en mi casa.»

Esta alegoría es toda una epopeya que espresa más de lo que pudiera decir de las costumbres de la época, el mas aventajado crítico.

Pues bien; si los hombres son y han sido constantemente viciosos, si tienen los del día mucho en su favor porque en realidad han adelantado, supuesto que se han suavizado sus pasiones con la ilustracion que nunca estuvo tan extendida como ahora, y lo demuestra la estadística de la criminalidad, si han alcanzado un grado de cultura en lo referente á los intereses materiales, que estuvieron lejos de conseguir nuestros antepasados; ¿á qué ese prurito de declamar en casas, calles y plazas, asegurando que la sociedad se desquicia, que se hunde irremisiblemente, de que algunos hacen estrepitoso alarde?

La sociedad, ni se desquicia, ni se hunde. Lo que le sucede es que sufre una transformacion, y para ello es preciso que se descompongan los elementos viejos que la componian. Esos elementos esparcidos y diseminados entre nosotros, son los que producen un simulado desquiciamiento moral, que repugna y da margen á algunos entendimientos no muy elevados por cierto, para juzgar de un modo desfavorable, una generacion incontestablemente superior á cuantas la han precedido.

Transitorio y muy transitorio es el estado presente; y si en el movillismo continuo que agita los ánimos y trasciende en la práctica á los usos y costum-

bres mas triviales, nos fuera dado ser profetas, podríamos asegurar á los que se inquietan por el estado presente, un porvenir alagüeño que entreveremos al traves de la neblina que encubre y obscurece el horizonte.

La lógica de los sucesos, tomados en su conjunto, y deducidos de leyes que han dejado de ser un arcano para muchos, es el mejor telescopio para penetrar esas ténues gasas, que se presentan como nubarrones á la vista poco perspicaz. A ella nos atenemos en nuestros humildes juicios; y nos dice de un modo esplicito, que seguiremos variando paulatinamente todo cuanto en la actualidad existe; que el escepticismo que hoy predomina en todas las clases, desaparecerá para abrir paso á creencias nuevas desconocidas y mal juzgadas por el mayor número; que los hombres muertos de fatiga y cansados del tempestuoso camino que siguen, aunados en un solo pensamiento, en una sola idea, harán un pequeño descanso en un grado mas alto del progreso humano, para seguir impávidos, por la oscura y desconocida senda que tienen trazada, y de la cual ni se han apartado, ni se apartan, aunque se crea lo contrario.

Nosotros tenemos fe y quisiéramos que la tuvieran los demás; á este fin encaminamos estos mal trazados renglones. Ojalá llevemos un átomo siquiera de tranquilidad en el corazon de los que, disgustados y atormentados por la diaria esperiencia, han perdido el bálsamo regenerador, el elixir único que refrigerará la vida, la santa y consoladora esperanza.

CORREO NACIONAL.

—El corresponsal de *La Epoca* en Londres nos pinta á Cabrera como un hombre á quien la desgracia y la esperiencia han convertido á las ideas liberales. Veamos las razones en que se funda el corresponsal citado para creer que el antiguo caudillo carlista se halla muy dispuesto á reconocer á la Reina.

Cabrera es hoy un perfecto *gentleman* inglés, con todos los gustos y con todos los instintos del hombre civilizado, culto, afable, riquísimo y poseido de una ambicion muy distinta de aquella que lo animaba cuando levantaba la bandera de la insurreccion en Cataluña.

Estoy por decir que si se examinasen las cosas á fondo se le encontraria mas verdaderamente liberal que la mayoría de los que pasan por liberales en España, sin que por esto apruebe ni remotamente los ridiculos alardes de pseudo-liberalismo de D. Juan.

Tampoco es de esperar de él que apruebe las bajas y viles tergiversaciones de Montemolin. En tal situacion, ya no hay motivo alguno para que deje de reconocer á la Reina y para que se abstenga de volver á su patria. Agregen Vds. á esto el aislamiento en que vive su señora desde que se casó con él, pues este casamiento fué unánimemente reprobado por el inmenso círculo de sus amigos, que la han abandonado en masa. Esto no es muy agradable para una señora de posicion distinguida, de enorme riqueza, de educacion esmerada, y que antes ocupaba quizás el primer puesto en algunos de los círculos mas altos de esta sociedad. Pobre indemnizacion de esto es que sus propios criados la llamen *Milady*, y que hablen de ella *the countess of Morella*.

Mientras habia un pretendiente con esperanzas de subir al trono, y á cuyo lado *el conde de Morella* habria hecho el primer papel, todo esto, no solo era soportable, sino que era interesante, porque la emigracion daba cierto barniz de desgracia, sin sus espinas, que es una situacion agradabilísima para la humana flaqueza. Pero hoy que han desaparecido las mas remotas esperanzas de restauracion, hoy que es posible que Cabrera vuelva bajo la egida liberal á su país, aunque ya no puede ser ni con mucho el primero, en la corte de su soberana, ese aislamiento es insoportable, no tienen compensacion alguna, ni una ilusion siquiera, y no seria de extrañar que Cabrera fuese el primero que aspirase á ponerle término.

—*El Clamor* empieza su artículo de fondo con estas líneas.

Vuelven á reproducirse los rumores de crisis ministerial. Unos aseguran que el gabinete O'Donnell desaparecerá por completo de la escena, y ayer mismo se designaba para sucederle á otro capitán general de ejército, pues por lo visto unicamente los militares tienen en España aptitud para dirigir la nave del Estado; otros suponen que solo saldrá del ministerio el Sr. Posada Herrera, y no falta quien designa como una victima al Sr. Negrete. No sabemos en que se apoyarán esos rumores, no queremos atribuirles gran exactitud; pero la instancia con que circulan nos demuestran claramente que la variacion de gobierno es una necesidad universalmente reconocida, y que los deseos de todos se manifiestan en esas noticias que de continuo se esparcen y que tal vez no tienen verdadero fundamento.

En otro lugar del mismo número dice tambien *El Clamor*:

Hace cuatro dias, que los tres ministros, Gobernacion, Hacienda y Gracia y Justicia, se reúnen á las dos de la tarde en Consejo privado, y en conferencia que dura algunas horas. Los noticieros y curiosos procuran inquirir la causa de este suceso extraordinario, y como quiera que no se ha podido penetrar cosa alguna, que revele el objeto de estas reuniones, se forjan conjeturas aventuradas, que cada cual comenta como le place. Algunas de las personas que están mas cerca de los citados ministros suelen manifestar en sus semblantes marcada inquietud.

Leemos en *El Universal*.

Nos habiamos propuesto contestar cumplidamente á lo aducido por *La Epoca* en su número del viernes respecto al expediente de consulta al ministerio sobre la inteligencia de la ley de 27 de febrero de 1856 relativamente al derecho de redencion de arrendamientos anteriores al año de 1860, mas que todo para demostrar á nuestro colega que no se califican impunemente de calumniosas las apreciaciones emitidas con conocimiento de causa, por solo el capricho de rectificar; pero tendemos la vista sobre nuestra mesa y tropezamos con la ley de imprenta que nos veda entrar en el camino de la discusion de ciertas materias, si esta puede envolver la critica de los actos gubernativos, por mas que quisiéramos limitarnos á narrar hechos que no entrañen personalidad directa.

En este concepto, y por no faltar á las condiciones esenciales de nuestro periódico, dejamos á cargo de nuestros colegas políticos que han mediado en esta cuestion, el cuidado de contestar, si es que lo juzgan oportuno, las aseveraciones de *La Epoca*,

no pudiendo omitir por nuestra parte el manifiestarla que no consideramos muy digno y delicado el atacar, con calificaciones insultantes, á quien no puede esgrimir armas iguales para defenderse.

De todos modos nos felicitamos de haber iniciado una cuestion que puede producir saludables resultados en beneficio público, terminando nuestra polémica con asegurar á *La Epoca*, á *La Correspondencia* y á *El Constitucional* que ni por capricho, ni con otra intencion que la de esclarecer la verdad, acostumbramos á promover cuestiones de esta naturaleza.

—El buque *Mentor* descargó la semana pasada en el arsenal de Pourstmob un cargamento de roble español procedente de Barcelona. Este segun dicen es el primer resultado de las investigaciones de los comisionados ingleses que habian venido á España en busca de maderas de construccion para la marina inglesa. Esta madera, dicen los inteligentes, vale poco por su tamaño y calidad. Sin embargo, no deja de ser notable que los arsenales españoles tengan que ir á buscar maderas de construccion á Inglaterra mientras que los arsenales ingleses las vienen á buscar á España.

—Parece que se están formando los nuevos inventarios de los bienes pertenecientes al clero, que deben enagenarse, hecha que sea la cesion por los diócesanos, luego que se les haya entregado el papel intrasferible por todo el valor de dichos bienes, en conformidad al tratado internacional y Real decreto de 21 de agosto último. Dice que en fines de este año todo estará arreglado y dará principio la enagenacion de los referidos bienes.

—Por la junta de la Deuda pública se sacan á oposicion veinte plazas de auxiliares temporeros, dotada cada una con cuatro mil reales anuales, para auxiliar los trabajos estraordinarios de sus oficinas. Se exige que los aspirantes presenten sus solicitudes en la secretaría de la misma junta desde el 15 al 20 del actual, escritas por los interesados, en que espresen las señas de su habitacion, los estudios hechos ó servicios prestados al Estado, acompañando los documentos que los justifiquen. Dichos actos tendrán principio ante la junta en el despacho de la presidencia á la una del 24 del corriente, los cuales continuarán los dias siguientes, escepto los martes y viernes, consistiendo los ejercicios en operaciones prácticas de aritmética. Concluidos los actos, la junta clasificará el mérito de los opositores y nombrará á los que mas hayan sobresalido, prefiriendo en igualdad de circunstancias á los que mayores servicios hubieran justificado.

—Una carta fechada el 3 en el Peñon dice que aquella plaza ha quedado incomunicada con el campo fronterizo, con motivo de haber aparecido el cólera en los partidos de Beniguriagar y Tufis. Esta misma carta confirma la llegada á la Alcazaba (morada de los Shenfes) de varios comisionados del sultan que presentaren una nota ó instruccion de esta, significando y ordenando el modo y forma con que deben en lo sucesivo conducirse todos los partidos limitrofes á la plaza, tanto con los cristianos existentes en ella, como con todos los demás que se aproximasen á su territorio; concediéndoles amplia libertad para comerciar con aquellos, introduciendo los géneros que les estaba prohibido, como lo es la cebada y otros de que ellos subsisten. Impone el emperador, segun positivo dicho de los confidentes,

el mas severo castigo á todo el que hiciese armas contra cualesquiera súbdito de nuestra reina, confiscándoles sus bienes quemándole sus hogares y reduciendo á la mayor miseria á todos sus parientes, sin perjuicio de cortar la cabeza á los motores.

CORREO EXTRANJERO.

—Han llegado á Turin otras personas notables, además de las que habian ido ya con el mismo objeto, para entregar al principe de Carignan, varias peticiones de los habitantes de Messina y de Catania, autorizadas con mas de 10.000 firmas suplicando la pronta anexion al Piamonte.

—La *Gaceta de Turin* publica el hecho siguiente que creemos necesita confirmacion: «Un principe legitimista francés, que era oficial superior en el ejército de Lamoriciere, ha sido hecho prisionero en la batalla de Castelfidardo. Ignorando las intenciones benévolas de nuestro gobierno respecto á él, ha escrito á uno de nuestros generales, de quien era conocido, rogándole que obtenga del gobierno de S. M. se le separe de sus compañeros á quienes llama caterva de gente perdida. Decia tambien que á la conclusion de la batalla, los suizos hicieron fuego contra sus mismos compañeros.

París 12.—La *Patrie* desmiente la noticia de que 20,000 hombres de tropas francesas vayan á socorrer á las pontificias en las Marcas y en la Umbria, y añade que el cuerpo de ocupacion en Roma consta del efectivo absolutamente necesario para proteger en Roma al Sumo Pontífice.

—Siguen llegando á las Dos Sicilias tropas piamontesas. Dos divisiones del cuerpo de ejército de Cialdini atraviesan hoy los Abruzzos.

Un cuerpo de 8,000 piamonteses ha llegado por mar á Nápoles. La mitad de estos han sido enviados inmediatamente al sitio de Cápua para empezar las hostilidades.

Los embajadores de Rusia en Nápoles y Turin han recibido la orden de ir á Varsovia.

Dicen de Roma que la division francesa ha ocupado ya estratégicamente todas las cercanías de aquella capital, resguardándola por todos lados.

Londres 12.—El *Morning-Post* inserta un despacho en que dice que Austria, Rusia y Prusia no han protestado contra la entrada de los piamonteses en Nápoles, aun cuando esto no prueba que dichas potencias no traten de oponerse á la marcha de los sucesos de Italia.

Se desmiente el fusilamiento de Walker y del coronel Rudler, añadiendo que fueron puestos en libertad.

Turin 12.—El conde de Cayour dijo en la Cámara que existe gran diferencia entre las anexionen pasadas y la presente, y que el gobierno pide el voto á los diputados para probar á las provincias meridionales que apoyan al gobierno, que no es culpa de este si se ha suscitado disencion entre él y Garibaldi. El gobierno hace jueces de su conducta á los diputados, no de la de Garibaldi, puesto que no le compete. «Si nos apoyais añadió, iremos al encuentro de Garibaldi presentándole una orden del dia que todos aceptaremos con el mayor placer, y le tenderemos la mano invitándole á la concordia en nombre del Parlamento»

y de la Italia.» El conde negó después las cesiones de territorio á título de compensaciones.

Se aprobó por unanimidad el nombramiento de una comision encargada de entenderse con Garibaldi.

Paris 13.—El 9 y 10 continuaba el ataque de Capua. Habian obtenido algunas ventajas los garibaldinos.

Berna (sin fecha).—M. Torgot va á París con una licencia por seis meses.

Se ha recibido una nota del gobierno francés relativa al insulto hecho á la bandera francesa en Sion.

—El general Fanti, ministro de la Guerra del Piemonte, ha sido nombrado jefe de Estado mayor del ejército de ocupacion de la Umbria y las Marcas, cuyo mando ha tomado Víctor Manuel.

—Varios periódicos hablaron hace algun tiempo de supuestos partes oficiales en los que se anunciaba que 20,000 hombres de tropas francesas deberian dirigirse á las Marcas y á la Umbria para auxiliar al ejército pontificio. La Patria se esfuerza en demostrar que semejante noticia no solamente era infundada, sino tambien absurda.

—El embajador ruso cerca del rey de Nápoles, que actualmente reside en Gaeta, acaba de recibir la órden de trasladarse á Varsovia, donde deberá hallarse al mismo tiempo que el representante ruso en Turin.

—Los periódicos rusos publican algunas cartas de Turquía, en las que se hace una sombría pintura de la exaltacion que reina entre los musulmanes contra los cristianos, y que hace temer que sobrevenga grandes conflictos, no solamente en el Asia menor, sino en todas las ciudades del imperio.

—Segun las «Nacionalidades» del dia 11, ha principiado ya el bloqueo de Capua; y para hacerlo cumplir se han hecho á la mar cuatro vapores. El mismo periódico dá tambien la noticia de que el marqués de Montefemolo, gobernador de Brescia, es el designado para desempeñar en Sicilia el cargo de comisario real, y de que el rey Victor-Manuel llegará á Nápoles, á mas tardar, el próximo martes.

Partes telegráficos.

Madrid, 15 de octubre.

Es ya oficial la supresion de la legacion otomana en Madrid.

El Banco de España ha desmentido la noticia de que le hayan sido defraudados sus fondos en la Habana con el alzamiento del señor Solano Alvear.

En el bolsin se ha hecho el consolidado á 48 90.

Paris 16.

Dicen de Gaeta, que se está esperando en aquella plaza á los generales Bedeau y Córdoba.

Las últimas noticias que se han recibido de la China anuncian que los aliados desembarcaron el dia 1.º de agosto, apoderándose sin resistencia de la ciudad y los fuertes de Getang; y que el dia 15 debian emprender el ataque de los fuertes de Wakose.

BOLETIN EXTRAORDINARIO DEL DIA 17 DE OCTUBRE.

Habitantes de la provincia de Lérida.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion del Rei-

no en telegrama de las doce de la noche de ayer me dice lo siguiente:

«SS. MM. la Reyna, el Rey y su real familia han entrado sin novedad en esta corte á las cuatro de la tarde de hoy. Un incidente desagradable ha perturbado la satisfaccion con que los leales habitantes de Madrid han recibido á la Reina.—Al pasar la Régia comitiva por la puerta del Sol un joven al parecer de 16 años poco mas ó menos, colocado á la izquierda del carruage de SS. MM. y por consiguiente al lado opuesto al que S. M. la Reina ocupaba, hizo ademán de disparar un pistoletazo. Preso en el acto por las personas que le rodeaban y conducido al principal se halló en su poder el cachorrillo de que se habia servido y que por lo mas cargado que estaba no pudo hacer fuego, habiéndose caido la bala al suelo al pretender dispararlo. Inmediatamente ha comenzado á instruirse causa por el Juez competente á fin de esclarecer un suceso que solo ofrece los caracteres de un acto de denuncia hasta ahora...»

Vosotros que habeis dado recientemente á la Reina un testimonio elocuentísimo de vuestra lealtad, de vuestra adhesion, del entusiasmo que os inspiran, su escelsa Persona y dinastía, os sentireis poseidos de nobilísima y santa indignacion, al saber que un miserable ha osado atentar á su preciosa existencia.

Persuadido de esto no vacilo en comunicaros una noticia que la Nacion entera sabrá con asombro; pero en la que encontrará motivo de satisfaccion, viendo que la Providencia no ha dejado consumir un atentado odioso, que subleva la conciencia de todos los hombres honrados.—El Gobernador, Rufo de Negro.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Funcion para hoy jueves.—Se pondrá en escena la comedia en cuatro actos titulada: *Arte de hacer fortuna*.—Dando fin á la funcion con una divertida pieza.—A las 7.

SECCION DE ANUNCIOS.

Aviso.—La funcion que se habia anunciado para el domingo 14 de octubre en el Circo Leridano, por la compañía acrobática, no se pudo ejecutar por causa del mal tiempo, y han dispuesto los señores Directores de la compañía, dar la misma funcion para el domingo 21 del corriente, si el tiempo lo permite.

En el almacen de frutos coloniales de José Antonio Bergós situado en la plaza de San Juan se ha recibido una remesa de garbanzo del Saucó y bacalao Islan los cuales se venderán á precios muy cómodos. (2)

Caja de préstamos.—Se facilita dinero sobre alhajas de oro, plata y géneros de toda clase, calle del Clavel núm. 2 piso 1.º derecha, casa denominada de Llosas.

Las horas de despacho serán de 10 á 1, por la mañana, y de 4 á 6 por la tarde. (2)

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—IMPRESA DE D. JOSE RAUREA. 1860